

Imprimir

Doctor

IVAN DUQUE

Presidente de la República

Dra.

Nancy Patricia Gutiérrez

Ministra del Interior

Dr.

Guillermo Botero

Ministro de Defensa

Dr.

Ricardo Arias Macías

Derechos Humanos del Min-interior

Dr

Francisco Roberto Barbosa Delgado

Consejero Presidencial para los Derechos Humanos y Asuntos Internacionales.

Dr.

Emilio José Archila

Consejero Presidencial para la Estabilización y la Consolidación

Dr.

Miguel Antonio Ceballos

Alto Comisionado para la Paz.

Dr.

Fernando Carrillo Flórez

Procurador General de la Nación.

Dr

Carlos Alfonso Negret Mosquera

Defensor Nacional del Pueblo

Dr.

Fabio Espitia

Fiscal General de la Nación(e).

1. S. D.

Referencia: No más impunidad, no más indiferencia ante la continuada masacre contra los dirigentes comunales de Colombia.

Sigue la masacre contra los líderes comunales.

Son seis dirigentes comunales asesinados durante lo que va del mes de Septiembre del año 2019, nueve durante los últimos treinta días, ochenta y ocho durante lo corrido del presente gobierno, amén de otros dirigentes sociales e indígenas y de un número superior de amenazas, desplazamientos y desapariciones contra comunales y dirigentes sociales.

Septiembre 6 2019

Asesinado presidente de Junta de Acción Comunal

Km 63 del Corregimiento de Llorente en Nariño

Mientras Miraba el partido Colombia-Brasil

Septiembre 5 de 2019

Luis Humberto Alcaraz expresidente JAC la Milagrosa

Santa Fe de Antioquia

Septiembre 4

Wilder Godoy ex vicepresidente JAC la Milagrosa

Además había sido tercer lugar en concurso nacional de

Café especiales.

Santa Fe de Antioquia

1 Septiembre 1 019

Aidé Toches

Presidenta Junta comunal Vereda la Cascada

Corregimiento de Agua Clara

Municipio de Suarez

Cauca

En atentado en que murió candidata a la Alcaldía

1 de Septiembre 2019

Héctor González

Presidente de JAC barrio las brisas

Municipio de Suarez

Cauca

En atentado en que murió candidata a la Alcaldía

25 de Agosto de 2019

Danilo Olaya

Presidente de la Vereda Cachaya

Gigante Huila

15 DE Agosto 2019

LUIS EDUARDO CALDERA VILLAMIZAR

Presidente JAC corregimiento de Astilleros

Y presidente de la Asociación de Juntas de San Jacinto,

Aspirante al Concejo del municipio de San Jacinto del Cauca,

Departamento de Bolívar

4 de agosto de 2019

José Eduardo Tumbó, defensor de derechos humanos, miembro de la JAC de la vereda El Vergel y de la Asociación Campesina de Caloto, Cauca, fue asesinado este sábado tras recibir cuatro impactos de bala cuando se movilizaba por el sector de El Jagual, Corinto

34 años

Se anexa listado de asesinatos contra comunales durante los últimos dos años.

Señores funcionarios del Estado Colombiano:

No queremos más respuesta de formato de que los asesinatos tal vez eran por problemas personales o de linderos o líos de faldas o relacionados con el narcotráfico, o que las autoridades están adelantando exhaustivas investigaciones y están tras las pistas de los responsables, o que se están tomando las medidas necesarias y aunque tememos que su respuesta sea simplemente un acuso recibo por parte de uno de sus sub-alternos de más bajo nivel, no tenemos otra opción que seguir requiriendo sus responsabilidad esencial como Estado de ser garantes de la vida y seguridad de todos los colombianos y en este caso de quienes somos satanizados, desplazados, perseguidos y/o asesinados por ejercer nuestros

derechos:

Queremos respuestas concretas a nuestras reiteradas reclamaciones desde los congresos comunales, desde la Mesa Nacional de Interlocución con el Estado de la Confederación Nacional Comunal y desde el Observatorio Nacional Comunal en Derechos Humanos en por lo menos:

**IMPUNIDAD:** Es problema grave pues por los datos más recientes de la Fiscalía General de la Nación, que es la institución que debe dar la información oficial, la impunidad frente a los autores materiales sigue superior al 85% y el 100% frente a los responsables de homicidios, amenazas, desplazamientos y otras afectaciones. Quisiéramos saber si los más de un millón de euros recién entregados por la Comunidad Europea a la Fiscalía General de la Nación para las investigaciones por afectaciones contra comunales y sociales en efecto tienen este destino.

**ESTIGMATIZACIÓN:** Quisiéramos saber si algo se ha hecho contra funcionarios que regularmente estigmatizan a los comunales como por ejemplo el 20 de Octubre de 2017 contra Rodrigo Lara quien dijo que las juntas comunales eran redes de apoyo de las disidencias de las FARC, o si existen directrices desde el Alto Gobierno contra los altos funcionarios que regularmente estigmatizan a líderes comunales y sociales como por ejemplo el Min Defensa cuando dice que son problemas de narcotráfico o si existen políticas contra los gobernantes territoriales y políticos que regularmente segregan, estigmatizan y persiguen a comunales cuando no se someten a sus intereses; si existen políticas y programas persistentes contra la intolerancia de los poderosos contra la dirigencia comunal y social.

Quisiéramos saber si por lo menos han considerado nuestra reiterada propuesta de un espacio diario de cinco minutos en la tv nacional para visibilizar nuestras propuestas y naturaleza.

Si se está haciendo algo contra los falsos positivos judiciales a que nos tienen sometidos las grandes empresas minero-energéticas en los territorios que el Estado Nacional les

concesiona, cuando no nos sometemos a sus designios contra la naturaleza

**SOBRE LOS GOBIERNOS LOCALES:** Quisiéramos saber si han hecho algo para que los gobernantes locales cumplan con las leyes que mandatan políticas de difusión de derechos humanos y de defensa y garantías para los ciudadanos y dirigentes que los tratan de ejercer.

**FORTALECIMIENTO DE NUESTRAS ORGANIZACIONES:** Si han considerado apoyar las políticas y agendas propias de nuestras organizaciones para que se fortalezcan en el conocimiento y ejercicio de sus derechos en los territorios como manda el Art. 103 de la Constitución o si simplemente las siguen considerando instrumentos de uso para las políticas y programas del Estado y de los partidos. Es que en la medida en que logremos el ejercicio colectivo de derechos de nuestras organizaciones, avanzaremos sustancialmente contra las afectaciones cuando los dignatarios los ejercen individualmente.

**PERSONEROS:** Quisiéramos saber si por lo menos han considerado nuestra propuesta de que los personeros municipales sean de origen ciudadano a partir de nuestras organizaciones y no de los partidos y sus corporaciones mal llamadas públicas.

**FUERZA PUBLICA:** Quisiéramos saber si han considerado establecer una variable de calificación de los mandos de la Fuerza Pública en las regiones por la evolución de los derechos humanos en su área de control y por la profundización en su conocimiento y ejercicio ciudadano.

**CULTIVOS ILICITOS:** Teniendo en cuenta que alto porcentaje de las afectaciones contra comunales y campesinos es por su compromiso con la sustitución de cultivos de uso ilícito, si han considerado fortalecer la estrategia de sustitución concertada con nuestros campesinos y comunales en sus territorios con suficientes y oportunos recursos o siguen persistiendo en la fumigación venenosa no obstante que durante la pasada semana el Estado Alemán, País en que se produce estos quimios prohibió tajantemente su uso y que las Naciones Unidas certifican que del porcentaje de cultivos fumigados con glifosato, al año se reactiva entre el cuarenta y cincuenta por ciento, mientras que la sustitución concertada no se reactiva en el

06%.

Solamente abordando estos y otros temas de fondo que determinan un ambiente favorable a la violación a los derechos contra nuestros comunales y campesinos se podrá avanzar con soluciones sostenidas, de lo contrario es seguir simulando acciones para quedar bien ante los Estados Unidos y la Comunidad Internacional mientras que en la realidad la situación se sigue agravando.

De Ustedes, cordialmente,

Federico Castañeda: Presidente Federación Comunal de Bogotá.

Sigifredo Arciniega: Presidente Federación Comunal de Putumayo.

Rosemary Betancourt: Presidenta Federación Comunal de Caquetá.

Elver Alexi Cárdenas Romero Presidente Federación Comunal Casanare.

Olga Patricia Correa por la Federación del Meta.

Ángel María Salinas por la Federación de Arauca.

Gerardo Castrillón por la Federación del Cauca.

Nelson Fuentes Ballestas presidente Federación de Córdoba.

Oliverto Tintinago, presidente Federación Comunal del Huila.

Blanca Grijalbo, presidenta Federación Comunal de Nariño.

Blanca Rosa Henríquez Carpintero, presidente de Fede Bolívar

Martha Trinidad Maldonado, presidenta Federación Comunal de Cúcuta.

Luis Alfredo Gómez Parra, presidente Federación Comunal de Caldas...

Siguen firmas de Federaciones departamentales y de ciudades capitales

Walter Cardona

Secretario General de la Confederación Nacional Comunal

Martha Trinidad Maldonado

Secretaria de Derechos Humanos de la Confederación Nacional Comunal

Jaime Parra López, Secretario de Asuntos Internacionales de la Confederación Nacional Comunal.

Siguen otros dignatarios de la Confederación Nacional Comunal

Jorge Enrique Bosa

Presidente de la Confederación Comunal 2004-2008.

Jaime Gutiérrez Ospina, vicepresidente de la Confederación Comunal Nacional 2012-2016.

Siguen firmas de dignatarios de asociaciones y juntas

Guillermo A. Cardona Moreno, Héctor Rodríguez, José Efraín Villamil Nelson Londoño por la Comisión de Interlocución en D.H de la Confederación Nacional Comunal y el Observatorio Comunal Nacional.

Cel. 3153387554

1. Organización de Naciones Unidas

Misión de Apoyo para la Paz MAPP-OEA.

Delegación de la Comunidad Europea

Comisión Interamericana de Derechos Humanos

Corte Interamericana de Derechos Humanos

Medios de comunicación

CALLE 19-7-48 Of. 502. Tel 315 3387554, 317 2331869

Foto tomada de: Semana